
 

-CORREO ELECTRÓNICO-  

dgin@comunicacion.presidencia.gob.es 
 COMPLEJO DE LA MONCLOA 

28071 - MADRID 
TEL: 91 321 40 98 / 41 98 

 

 

PRESIDENCIA 

DEL GOBIERNO 

  

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

TRANSCRIPCIÓN 
 

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO 
SÁNCHEZ, TRAS EL CONSEJO EUROPEO EXTRAORDINARIO 

 

 

 

Bruselas, 25 de febrero de 2022 

 

 

 
  



25/02/2022 

2 

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

Buenas noches ya. Y gracias a los medios de comunicación por atender esta breve 

declaración, simplemente para trasladar algunas reflexiones a propósito de este 

Consejo Europeo que yo calificaría como un Consejo Europeo histórico. Histórico por 

la profundidad del debate. Histórico por las medidas que vamos a aprobar en el día 

de mañana. E histórico también porque efectivamente lo que ha sucedido en el día de 

hoy es realmente grave. Es probablemente uno de los cambios estructurales, una de 

las transformaciones sistémicas más importantes del orden internacional y, por tanto, 

que afecta directamente a la seguridad europea, como ha sido la invasión por parte 

de Rusia de Ucrania. 

Decir que el mensaje principal que trasladamos los veintisiete estados miembros y 

todas las instituciones europeas es, en primer lugar, de una profunda solidaridad con 

la sociedad ucraniana, con los dirigentes ucranianos -con los cuales además hemos 

podido tener ocasión de tener una conexión por videoconferencia con el presidente 

Zelenski, muy difícil, muy emocionalmente cargada de sentimientos- y, 

evidentemente, lo primero que tengo que hacer es trasladar esa solidaridad en nombre 

del Gobierno de España y de la sociedad española al pueblo ucraniano, al que vamos 

a ayudar en la medida de nuestras posibilidades cada uno de los estados miembros 

en distintas facetas. 

En segundo lugar, trasladar la unidad que se ha respirado por parte del conjunto de 

los estados miembros en cuanto al diagnóstico y en cuanto a las medidas que 

debemos poner en marcha. 

En tercer lugar, como hemos dicho en muchas ocasiones a lo largo de toda esta crisis, 

la importancia de la firmeza en la respuesta. Y en el día de hoy hemos aprobado, 

como habrán visto ustedes, una declaración, y mañana lo harán los distintos 

embajadores y embajadoras y los ministros de Asuntos Exteriores de los distintos 

países de los estados miembros. Hemos aprobado un paquete de sanciones masivas 

que junto con el G-7 y junto con otras economías lo que vamos a hacer es infligir un 

daño económico muy importante al gobierno de Putin. 

Y finalmente creo que es importante también subrayar que uno de los elementos 

fundamentales del debate ha sido cómo podemos expresar la solidaridad para con 

todos aquellos países que en la frontera oriental puedan ser ahora mismo susceptibles 

de recibir muchos de esos refugiados de una potencial crisis humanitaria como 

consecuencia de la invasión de Rusia de Ucrania. 

Todos estos son los temas que hemos tratado, además de una visión estratégica, 

profunda, seria, muy rigurosa y honesta sobre lo que tiene que hacer la Unión 

Europea, también desde el punto de vista estratégico en su relación con Rusia 
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después, efectivamente, de que haya cambiado todo, como consecuencia de la 

invasión unilateral injusta e injustificada por parte de Rusia de un país tercero como 

es Ucrania.  

Por lo cual, yo lo que puedo decir es que salimos satisfechos. Evidentemente es una 

situación absolutamente dramática, pero creo que las sanciones económicas que 

vamos a aprobar en el día de mañana junto con las que se han anunciado por parte 

de otras instituciones multilaterales, como pueda ser el G-7, creo que están a la altura 

de la circunstancia tan dramática en la que Rusia está infligiendo a Ucrania con esta 

invasión. 

P.- Presidente, ¿España se plantea apoyar o ayudar militarmente a Ucrania? 

Presidente.- Bueno, nosotros en principio ya hemos dicho somos miembros de la 

OTAN. Nosotros hemos expresado en el marco de la Unión Europea nuestra 

solidaridad, el apoyo que podemos hacer desde el punto de vista financiero, desde el 

punto de vista de la ayuda hasta incluso de material sanitario, como he dicho hoy en 

mi declaración, pero evidentemente lo que hagamos será en el marco de la OTAN y 

ahora mismo no se contempla esa situación. 

P.- Ha habido países que se han pronunciado a favor de ir un poco más allá en 

las sanciones. ¿España está de acuerdo en este enfoque gradual de apoyar hoy 

un paquete pero para dejar sanciones todavía más dañinas un poco más 

adelante en función de lo que ocurra? 

Presidente.- Bueno, lo que se va a dar conocer mañana va a ser un paquete de 

sanciones masivo desde el punto de vista económico, como no se han dado nunca.  

Con lo cual mañana va a darse un paso muy importante, muy contundente, en contra 

del régimen de Putin. Ya no solamente a personas, a líderes, a oligarcas vinculados 

con el gobierno de Putin, sino también a distintos sectores (el financiero, el 

energético), en las relaciones comerciales, las exportaciones, las importaciones…En 

definitiva, un paquete muy coherente y, sobre todo, proporcionado a la gravedad de 

la situación en la que se ha situado la propia Rusia al invadir y saltarse la legalidad 

internacional y, por supuesto, cualquier cauce diplomático, cortarlo, como 

consecuencia de la invasión que hemos visto, por desgracia, en la madrugada del día 

de ayer. 

P.- ¿Han hablado de cara al futuro cuál debería el paso que da Rusia en esa 

invasión para activar nuevas sanciones, por ejemplo,  sanciones al propio Putin, 

la exclusión de Rusia de SWIFT…? 

Presidente.- Bueno, en lo que estamos ahora mismo es, precisamente, en aprobar 

este paquete de sanciones. Y, en segundo lugar, en exigir, como hemos exigido en la 

declaración institucional en el día de ayer yo mismo, pero también todos los líderes 
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europeos, el cese las hostilidades, la retirada de las tropas y, en definitiva, el respeto 

a la legalidad internacional por parte de Rusia. En eso estamos. Mañana yo creo que  

se va a dar un paso muy importante, sobre todo porque demostramos eso: 

demostramos solidaridad con el pueblo ucraniano, demostramos unidad de los 

estados miembros de la Unión Europea, demostramos firmeza también en la 

respuesta, proporcional a la gravedad de la situación provocada por la invasión de 

Rusia y, por último, mostramos también esa solidaridad con aquellos países de la 

frontera oriental que pueden ser víctimas también de una crisis humanitaria a la cual 

tenemos que dar respuesta conjunta los veintisiete estados miembros. 

Con lo cual, creo que, en fin, ha sido un debate muy serio, muy riguroso, muy 

contundente y, en fin, mañana ustedes conocerán más en detalle, pero evidentemente 

va a ser un paquete de sanciones masivo desde el punto de vista económico que va 

a tener su impacto en Rusia, que es lo que buscamos. Y efectivamente, como verán 

ustedes también en las conclusiones del Consejo, pues también hemos mandatado a 

la Comisión Europea para que empecemos a trabajar en las medidas para amortiguar 

esta serie de sanciones económicas y el impacto económico que va a tener también 

en la economía europea.  

Finalmente, yo he defendido, como presidente del Gobierno de España, llevo ya 

bastantes meses antes de la invasión, lógicamente, y de la crisis en Ucrania, exigiendo 

y planteando la necesidad de que hagamos una revisión profunda del mercado 

energético en Europa, de la formación de los precios, de este sistema que tenemos 

de mercados mayoristas, que al final lo que hace es premiar, precisamente, al precio 

del gas como el precio que marca al final el precio de la electricidad de nuestros 

consumidores y de nuestros empresarios y de nuestra industria. Y esto es algo nuevo 

que también creo que tenemos que revisar a fondo porque va a impactar lógicamente 

toda esta crisis en el sector energético en nuestro país, en nuestro continente, y 

evidentemente también en la recuperación económica que estábamos 

experimentando todos los países europeos a lo largo de estos últimos meses. 

P.- ¿Ha habido ofrecimiento generalizados a acoger refugiados? 

Presidente.- Gracias. Muchas gracias. Nosotros, desde luego vamos a ser solidarios 

[inaudible] 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 

 

 


